

La paz sin anexiones ni indemnizaciones

La verdadera paz sería la que imponían los pueblos, levantándose en armas, como en la Rusia revolucionaria a cuyo impulso rodó el más prepotente de los troitos, la más infame de las tiranías. Los que provocaron la carnicería más espantosa que registra la historia; los emperadores soberbios y los presidentes «democráticos» que sonaron con napoleónicas cruzadas, ambicionando cada uno de ellos someter al mundo a su omnipotencia voluntaria; esos gobiernos logreros, cuyos propósitos criminales no se desvirtuaron a analizar los pueblos, que menfian la defensa de una patria ultrajada, de un suelo hollado por la bárbara bota del invasor — suelo que jamás fué de los parias que lo defendían a costa de su vida — o desvergonzadamente se llamaban cruzados contra la barbarie y el despotismo en defensa de la civilización y el progreso, de la libertad y el derecho de las pequeñas nacionalidades; no serán, decimos, esos potentados que formaron las alianzas y concertaron los planes de conquista, los que de amoro propio firmaron la paz sin anexiones ni indemnizaciones.

El pueblo ruso determinará la paz que no desea ningún gobierno beligerante, por que aún no han podido conseguir el propósito infame que en la guerra perseguían los maximalistas, tan calumniados por la prensa aliada, salvarán a la humanidad de ese caos formidable en que se debate, mientras van empulando a la burguesía — responsable única de la actual hecatombe — al más desastroso naufragio social.

Si los imperios centrales se avienen a aceptar las proposiciones de paz formuladas por los maximalistas, es porque ven que la tempestad se acerca y temen que la ola revolucionaria que destruyó el trono de los zares, apunte la insolente vetusta de los ignominiosos tiranos en que asientan su soberanía los Hohenzollern y Hapsburgo. De la conferencia de Brest-Litovsk surgirá la paz, la paz que imponen los pueblos, y Rusia será después de la guerra la que marcará a la humanidad el sendero a seguir. Las guerras comerciales deben, con esta guerra mil veces absurda, cerrar su ciclo histórico. Cruzadas libertarias, la guerra contra el capitalismo voraz y el Estado prepotente, organizarán los proletarios de los países libres para librar al asalariado mundial del infame yelaje de los años.

No creemos en la sinceridad de los propósitos que pueden animar a los imperios centrales a aceptar una paz sin anexiones ni indemnizaciones, como tampoco en la pretendida sinceridad de los aliados que tratan de hacer caer la responsabilidad de la guerra sobre sus enemigos. Los propósitos de los gobiernos aliados tienen que ver con los intereses de los pueblos, y en este caso es el pueblo ruso el que impone la paz, son los pueblos los que obligan a los gobiernos a poner punto final a esa guerra formidable, hija de la ambición y la insensatez.

Si los imperios centrales aceptan las proposiciones de paz formuladas por los maximalistas, los países aliados deberán también aceptarlas, so pena de parar ellos ante los mismos que creyeron en la sinceridad de sus propósitos, como los únicos interesados en una victoria que no significa otra cosa que el dominio político y comercial del mundo.

«Cualquier hombre de sensatez y honestidad debe aprobar cualquier propuesta hecha en favor de la paz, y podemos menos que censurar a los que anteponen intereses nacionalistas al bien de la humanidad sangrante, estúpidamente inmolada para satisfacer las ambiciones y propósitos criminales. Censuramos, pues, a la prensa que se opone a la paz, alegando superiores peligros, conveniencias de naciones, que solo discubren el fin verdadero que persiguen en esta cruzada comercial.

Desde su primer número, «Idea Nacional» ha hecho, desde el periódico, el afán de ocultar aviesas intenciones tras la máscara ridícula del demócratismo.

«Nueva York, diciembre 27. — El

«Evening Post», publica un artículo que dice lo siguiente:

«Las noticias que se reciben son trascendentales por las consecuencias universales que pueden tener.

«Se anuncia que los teutones finalmente han hecho proposiciones de paz general.

«Las circunstancias en que se verifica el ofrecimiento son dramáticas: los orgullosos Hohenzollern y Hapsburgo consultan ansiosamente a los «bolshéviks».

«Vemos que los delegados rusos, sin contar detrás de sí más que con ejércitos demoralizados y un país anarquizado hacen frente a Czernin y a Kuehlmann e insisten vigorosamente en la fórmula de paz rusa. Realmente el mundo está loco y son los locos los que aparentemente consiguen dominar.

«¿Qué explicación se nos puede darse a esto? Evidentemente que los intereses austro-alemanes exigen la paz. Ningún otro motivo podría obligar a este paso a no ser la vehemente exigencia de los pueblos que arrastra a los gobiernos a adoptar esta iniciativa extraordinaria.

«Ahora podemos creer del todo cuanto han venido diciendo los rumores acerca de las circunstancias desesperadas de las poblaciones de Austria y de Alemania.

«Ha llegado al alma misma de esas naciones esta cruel patalogía militar de que están derrotados. Sus ejércitos ocupan territorios enemigos y sin embargo estas apariencias de victoria significan un desastre creciente, con la constante presión del bloqueo naval en la garganta de Alemania.

«Las privaciones y los sufrimientos entre las clases pobres aumentan diariamente, y se ven amenazadas con el agotamiento completo a menos que se ponga premura en realizar la paz. Por eso, al analizar este espectáculo se debe creer que los teutones se apresuran a aprovechar la oportunidad que les ofrecen los insensatos «bolshéviks».

«Negociar con gente que sólo posee el poder en forma tan inestable es cosa que se opone a todos los precedentes. Hay que hacer conocer los restos de Bismarck bajo el monumento. Le parecería equivalente a negociar con la Comuna de París. Pero hay necesidad de echar a un lado todos los convencionalismos, y es evidente hoy día que las condiciones de Trotsky y de Lenin constituyen una bienvenida oportunidad para los austro-alemanes para dirigirse nominalmente a los delegados rusos cuando en realidad ofrecen la paz directamente a Inglaterra, Francia, Italia y los Estados Unidos.

«Para los periodistas burgueses los «bolshéviks» son unos locos que asaltaron el poder, unos insensatos, cuando no espías o negociantes alemanes. Comprendemos el porqué de semejante calumnia. Pero es estupidamente absurdo que se juzgen los propósitos de paz en los imperios centrales como una señal evidente de su agotamiento militar.

Es hora que los pueblos destruyan los criminales planes de los gobiernos. Los asalariados del periodismo burgués, estarán contra la paz, por que para ellos la guerra resulta un comercio de los más lucrativos.

RÉPLICA

(A un perro que oulló en la noche)

Si hemos de ser francos, veámosnos obligados a declarar que jamás leímos a «cuerdo» diario que pretende llamarse «Idea Nacional», y eso que lo recibimos todas las noches. Cuando esta trampa cobarde representada por una hoja impresa cae sobre la mesa veterana donde escribimos, no falta un oportuno manotazo que la envíe directamente al rincón de las cosas superfluas, pues tenemos un verdadero horror de salpicarnos con innútila tinta.

Desde su primer número, «Idea Nacional» ha hecho, desde el periódico, el afán de ocultar aviesas intenciones tras la máscara ridícula del demócratismo.

no se venden de la tal cloaca ni cien ejemplares, cosa que se justifica si se piensa en que es necesario ser muy imbécil, muy animal, muy torpe, para decidirse a leer semejante diario... Mucho más merecen ser leídos los periódicos parroquiales, donde todo es ingenuidad, inconsciencia, pero nunca casualidad estúpida.

Bien. Amémosle, por una verdadera casualidad nos fijamos en las primeras columnas de «Idea Nacional», donde encontramos un señor artículo en el que, a propósito de un sueto publicado en LA PROTESTA sobre los incendios de campos, se pide para nosotros la inmediata aplicación nada menos que de las dos leyes hechas para los anarquistas: la Social y la de Resistencia.

Aunque de mala gana, leímos dicho artículo, lo leímos todo, si bien parecerse a esto empresa imposible. Así nos enteramos — éramos los primeros en ignorarlo — de que somos espías de Alemania, «aguiadores al servicio de Alemania», «lucayos al servicio de Alemania»; también se nos «demuestra» que escribimos el pasquin más abyecto que se haya publicado en mala lengua castellana, y, además, que somos anarquistas.

«Al right», «socialistas»: todo eso está muy bien, pero ya que se nos dice de «poco» que nos ocupamos en el «cobanar» anónimo, ¿por qué no firma él mismo ese artículo fulminante... de bilis su apor inconfundible, el feo lunar de la poesía americana, Ángel Falco, a quien el maestro Rubén Darío concedía un besugo nuevo en materia de artes apolónicas?

A la segunda línea nomás de la escatológica diatriba que endilgan «ideólogos», reconocimos la literatura del «viejito» retórico que compuso «Vida que canta» como reconocíamos a un vigilante por el caso.

Y eso es todo lo que «sabes» y puedes hacer, oh! Falco, deshecho hasta de la más arcaica de los «padres» sin «cor». Pero vamos a cuentas. Dices que, Ángel, «se nos hace la boca agua al pronunciar el nombre de la, cual si fuera el el de nuestra querida», que «confesamos la propaganda de los incendios de campos con la más admirada de las audiencias. Bien dice, justiciero ante «el «cuerdo», tenemos la audacia para eso y mucho más, dolo que se llaman por la destrucción total del privilegio de castas, no hemos de detérmnos en minucias cuales significan un centenar de parvas hechas cenizas como perlas en polvo. Y aquí viene la ocasión de comparar a «Vida» con nosotros...

¿Quién puede negar con la frente alta, que «Idea Nacional», en su año de vida, ha hecho una absoluta labor de porofoa «fiora», de innumerable repit, de línea rabiosa, arrastrándose los doce meses y buscando, arera y maligna, de moler los talones que no se dignaron siquiera aplastarle la cabeza?

¿Qué ha hecho «Idea Nacional» sino echar todo encima de las gentes, en una perenne impotencia de clavar sus garras a sus enemigos, imaginarios por otra parte, porque un diario de esta faja ni tener enemigos merece?

Y, por último, ¿eres Falco que el hecho de que firme el sus manoseados panfletos como lo hace el bagual de su director, significa valentía, coraje, audacia? ¡Qué esperanza! Eso es desfachatez pura y no más. La valentía, la audacia, el coraje es otra cosa, señores...

En suma, estamos plenamente convencidos de que a fuerza de no llevar el apunte a «Idea Nacional» nadie que se precie de sanato y de «anormal», ni siquiera en esta ocasión en que Falco exhibe sus aptitudes de pestuquis será tenido éste en cuenta por el olímpico Irigoyen.

¡A veces basta los militaritos más empedernidos miran con desprecio a los aguilones!

El absolutismo del poder siempre fué la esencia de todos los gobiernos por más democráticos que se crean. Todo poder, para ser tal, necesita cabezas aplastadas bajo sus pies. La ley no es sino un vago que justifica la necesidad de la esclavitud para la existencia del poder; y si la ley no bastara, el plomo y el sable son un complemento indispensable del gobierno para cumplir éste su misión.—X. X.

Las huelgas en los frigoríficos

AVELLANEDA

La policía prosigue en su tren de infamias. Atropella sin consideración a cuantos obreros se aproximan a los frigoríficos, convirtiendo a Avellaneda en zona militar, donde el machete impera como intérprete de toda justicia.

Estos abusos incalificables se cometen al amparo del gobierno radical, que nada hace para evitar hechos dolorosos que fotógrafamente tienen que originar los desplantes de los brutos uniformados. Si por el terror se quiere someter a obreros que defienden sus derechos de explotados, nada podrán hacer las autoridades si por el terror se decide a defenderse los que la prepotencia de un «comiatto» fuere reducir a pasibles instrumentos de la avaricia burguesa.

La imposición de la policía y las fuerzas de marina ha hecho fracasar la huelga de Berisso. Idéntico propósito se persigue con la de Avellaneda, y ello pone de manifiesto el criterio estrecho que de las luchas sociales tienen los polibombes del radicalismo. Los huelguistas no deben desmayar, apelando a todos los medios para contrarrestar la acción infame de los lacayos del capitalismo yanqui empeñados en hacer fracasar el movimiento.

¡Firmes en la lucha por el triunfo de vuestras justas aspiraciones!

Un manifiesto

La «sociedad obrera» de «Idea» de plazas frigoríficas, de Avellaneda, publicó el siguiente manifiesto:

A los trabajadores de frigoríficos y al pueblo en general: El movimiento huelguista que venimos sosteniendo en favor de condiciones de vida más humanas — y más justas — nos ha extraviado (comentamos) de la prensa burguesa, que como «abemos» registra siempre en sus columnas toda clase de intrigas y mistificaciones que tienden a debilitar el espíritu de resistencia de los trabajadores.

Por ejemplo, se dice que a los frigoríficos de Berisso han ido en masa los obreros. ¡Es una burla mentira tendenciosa! Protestamos indignados de patarinas tales, aunque no nos extrañan, porque son las armas viles de que se vale siempre el capitalismo.

Se quiere, pues, conmover nuestra solidaridad sembrando toda clase de intrigas, clauducando locales, blandiendo el machete policial sobre nuestras espaldas y tratando de dispersarnos a toda hora y en todo sentido, sin comprender que todas esas calumnias, labores de zapa y atropellos, más que para debilitarnos, sirven para robustecer nuestras convicciones y solidaridad.

¡Alerta y firmes, compañeros!

Y tú, pueblo, que conoces la justicia de nuestra causa, acompáñanos en la heroica cruzada botocando las carnicerías de La Negra y a todos aquellos que se provean de dicho establecimiento, así como también a la prensa burguesa.

«Acorazados», pues, contra las armas de nuestros enemigos y seguros de que el triunfo está cercano, exclamemos: ¡Viva la huelga! — La Comisión.

LAS TRES PIEDRAS

Cierto día hablaban las piedras: el magnífico sillar de una mansión señorial, la tosca piedra de una pocilga de proletario y la plebeya piedra del arroyo.

Dijo el sillar: mi misión es noble; formo parte de este majestuoso edificio que da belleza a la ciudad y proporciona abrigo y bienestar a las exquisitas personas que en él moran. Y con sus perfiles correctos y sus caras pálidas, parecía burlarse de la roña de sus «colegas». Mi misión es noble, repití en tono de convencimiento.

La piedra de la pocilga repitió apocada: mi misión es más noble y más grande que la tuya. Yo formo parte de este tugurio que sirve de abrigo a un honrado trabajador y a su familia. Me siento satisfecha y feliz cuando presencio de la intemperie al bravo creador de la riqueza; al mismo que te embe-

llecó con su cincel, para que tú, ingrato, dejas albergar a un puñado de parásitos, en vez de proporcionárselo a él, a cuyas manos deben tu gracia y gentileza. Mi misión es más grande que la tuya, porque sirvo para alojar a un ser bueno y útil a sus semejantes, mientras que tú, orgulloso, solo sirves para dar satisfacciones a seres inútiles y nocivos, a los burgueses, a los enemigos de la humanidad.

La piedra del arroyo escuchaba atentamente esta querrela. Ella no podía vangloriarse de formar parte de ningún edificio ni pobre ni rico. Rodaba, rodaba sin cesar por las calles de la ciudad, atropellada por todos los pies, castigada por todos los vehículos, pisoteada por todas las bestias, juguete de todos los muchachos. Por fin se decidió a hablar: Mi misión es más noble, más grande y más alta que la vuestra, dijo con el tono arrogante que le daba derecho su participación en más de una pagoda. Yo puedo por las calles como un proyectil siempre dispuesto a dar en el blanco: la frente del gendarme; el pecho del soldado; la cabeza del burgués. En el motín, mil manos heroicas se disputan mi posesión; en la barricada, soy escudo y proyectil al mismo tiempo: defendiendo el pecho del rebelde, o parto, silvante y ligera de las manos del hijo del pueblo a desquebrajar el cráneo del esbirro... Mi misión es más noble, más grande y más alta que la vuestra, — prosiguió la piedra del arroyo, — ¡cuántas veces las luchas por la libertad y la justicia han comenzado por la primera piedra levantada del arroyo por una mano audaz! ¡Ah! no sabías lo que el progreso humano me debe! Mi presencia en la calle es garantía de libertad; la colera popular necesita de mí para satisfacerse; soy el alma de la rebeldía proletaria; cuando una mano rallo a levanta una piedra, vacila el trono de la tiranía.

¡Paso a la piedra del arroyo!

Ricardo Flores MAGÓN.

Bienaventurados

—Joven, lo único que me resta decirte es que se complotó de estas sabias máximas cristianas:

«Bienaventurados los pobres...»

—Pero señor, siempre fué la pobreza la peor malaventura.

—Un momento, joven, no apresures tu «excepción», y escuche: «Bienaventurados los pobres de espíritu, porque de ellos es el reino de los cielos.»

«Bienaventurados los que lloran, porque ellos serán consolados.»

«Bienaventurados los mansos, porque ellos poseerán la Tierra.»

«Bienaventurados los que tienen hambre y sed de justicia...»

—Aquí, aquí sí que estamos de acuerdo: dos que tienen hambre y sed de justicia... y la hacen, la imponen con la razón, con la fuerza, con el hierro, con lo que más cuadre. Pero, ¿quién le dijo a Vd. que nosotros queremos «el reino de los pobres de espíritu»?

—Y ¿cuándo, dónde fué la Tierra posesión de los mansos? ¿No ha visto Vd. pobre de espíritu, llorón y manso, que sus poseedores tienen en su defecta instituciones armadas hasta los dientes?...

—¡Pobres de espíritus, llorones y mansos! ¡Por favor... con esos bienaventurados en mala fea ventura!

«Bienaventurados los ricos de espíritu, bravos, fuertes, templados en el yunque que las redentoras rebeldías; pues la cobardía de los pobres de espíritu, y mansos y llorones, nunca hizo historia; y ésta, al decir de un «pensador», es la geografía de los grandes hombres, es decir, de los valientes, que siempre fueron guerreros o revolucionarios.

—Porque nada les molesta, nada odian y menos aman; porque, son la misma impasible tolerancia, malaventurados sean esos mansos conformados con las negras peripetias y penurias de su mísera existencia.

«Malaventurados sean esos apocados, frívolos ante todo, conformados de todo y con todos; hechos de medida a toda iniquidad, maleables al molde de todo absurdo, adictos a la zaga de humillantes conveniencias, sumisos al imperio de toda esclavitud, pegados a las necias rutinas manciplantes, maniatados por cadenas de tradicionales re-

un acto: «Pollen y chiripá» — Gran baile familiar a toda orquesta. Entrada para hombres 1.30: señoras y señoritas, 0.50.

MOVIMIENTO OBRERO

F. O. R. A.

Se cita a las comisiones administrativas del gremio de panaderos de la capital y pueblos suburbanos, a la reunión que el C. F. de la F. O. R. A., realizará en el local, calle Piedras número 1012, el 1.º de enero próximo, a las 9 a. m.

Los compañeros del interior que no piden la relación de las sociedades adheridas a la F. O. R. A., pueden tomar nota:

Capital: Pintores Unidos, O. Panaderos (Secciones Norte y Este), Conductores de Carros, Obreros del Puerto, Descargadores de Once y Caballito, Electricistas y A. Confiteros, Factureros y Pasteleros, Repartidores de Pan, Medios Luneros, O. Zapateros, Alhauiles y Anexos, Carpinteros y Aserradores, Tabaqueros y Anexos, Lustradores en Madera, Cortadores de Calzado, Obreros Fideicos, Estivadores de Sola y Casa Amarilla, Federación de las Artes Gráficas, Obreros Ladrilleros y Maquinistas en Calzado.

Interior: Federación L. Marplatense, Obreros del P. Ing. White y Pto. Galván, Unión O. de Campana, Obreros Panaderos de La Plata, O. Panaderos de Junin, Obreros Zapateros de Salta, Oficinas V. de Punta Alta, Panaderos de P. Alta, Repartidores de P. de La Plata, Panaderos de Salta, Oficinas V. de Avellaneda, Panaderos de Avellaneda, Oficinas V. de Sierras Bayas, Oficinas V. de Zafra, Oficinas V. Berazategui, Oficinas V. Quilmes, Obreros Panaderos Santa Fe, Yerbateros del Rosario, S. Ladrilleros de id., Panaderos de Pergamino, y otras sociedades más que nos acompañan, de obreros conscientes que caminan activos a las conquistas de sus derechos.

Los compañeros en gira, por el Sud, visitarán la próxima semana Arribes, Rawson, Chacabuco, y los lugares que se soliciten a esta secretaría, iniciando el regreso el 25 del próximo visitando el Salto, Arrecifes, Santa Lucía, San Pedro y Baradero.

Todos los interesados pueden dirigirse a esta secretaría o a los compañeros de las localidades mencionadas.

A LOS O. DE LA C. A. T. E.

Próximamente esta F. O. R. A., llamará a todos los obreros de esta Compañía de Electricidad, Usina Central y secciones a objeto de darles a conocer los trabajos de reorganización que bajo sus auspicios se realizan.

REPARTIDORES DE PAN

Esta sociedad cita a la C. Administrativa, a la reunión de hoy sábado, a las 8.30 p. m., en el local Bm.é. Mitre 3174.

OBREROS ESCOBÉROS

Esta sociedad invita a todos los obreros del gremio a la asamblea que se realizará mañana domingo, a las 8 a. m., en el local, Laprida 329. Se pide que nadie falte.

BLANCHADORES, PLANCHADORAS Y ANEXOS

La C. A. de esta sociedad celebrará reunión hoy sábado, a las 8.30 p. m., en su local social, Belgrano 1425. El Secretario general.

F. OBRERA FERROCARRILERA (Sección Talleres)

Se invita a los compañeros del Ferrocarril del Sud (Sección Talleres), que han sido despedidos sin causas justificadas, o por razones de economía, desde el año 1912 a la fecha, pasen por el local de la F. O. E., Pavón 5069, a las 8 p. m., para llenar la fórmula correspondiente, a fin de ingresar en sus respectivos empleos.

Nota. — Se ruega a los compañeros se presenten con las pruebas y certificados correspondientes. — El Secretario.

(Sección Temperley)

La Sección Temperley de la F. O. F., invita a todo camarada asociado o no, ferroviario o no, a las conferen-

cias semanales que patrocina esta sección.

Se ha resuelto que sean dadas los sábados, a las 8 p. m., en el local social, calle Linares 899, Temperley, (F. C. S.). — El Secretario.

UNION O. de la D. GENERAL DE O. SANITARIAS

La Comisión Administrativa de esta sociedad convoca a sus asociados a la asamblea general extraordinaria que se verificará en el local de la calle Montes de Oca, hoy sábado, a las 8.30 p. m., para tratar la siguiente orden del día: 1.º Informe de la comisión revisora especial. 2.º Actitud del gremio ante el proceder de la Dirección con los obreros de las cuadrillas instaladoras de cañerías.

Que nadie falte.—La Comisión.

QUILMES OBREROS PANADEROS

Se invita al gremio en general a la asamblea que tendrá lugar mañana domingo, a las 9 a. m.

Por haber asuntos importantes a tratar, se pide la presencia de todo el gremio.—El Secretario.

ROSARIO OBREROS DE MATADEROS

Esta sociedad, que fue fundada el 30 de octubre del presente año, celebrará mañana domingo, a las 8 p. m., asamblea; a las 3 de la tarde, consejo de delegados y a las 6.30, conferencia pública frente a los Mataderos en la cual harán uso de la palabra varios compañeros sobre diversos temas.

Listas de suscripción

La sociedad de resistencia «Pintores Unidos», ha puesto en circulación cinco listas de suscripción (del 1 al 5), a beneficio de los compañeros en gira de propaganda, organizada por la F. O. R. Argentina.

NOTAS VARIAS

Agrupación A. En Marcha

LLAMADO URGENTE

La A. A. «En Marcha», invita a los centros, alejos y agrupaciones que van a continuación, para que manden uno o dos delegados, según crean conveniente a una reunión que se efectuará, hoy sábado, a las 8 de la noche, en el local calle Bartolomé Mitre 3174, y donde se discutirá una iniciativa que esta agrupación tiene tendiente a contrarrestar las versiones interesadas que la prensa mercantilista hace correr acerca del movimiento revolucionario en Rusia.

Ateneos: «Libertario del Norte», «Libertario del Sud», «Racionalista de Villa Crespo», «Racionalista de Vélez Sarsfield». — Centros: «E. S. A. Lorenzo», «El Despertar», «Agrupaciones: «La A. en el Volante», «La Obrero», «Afinidad», «Firma», «La Lucha», «Amigos del Obrero», «Obreros Rusos», «Fascio Revolucionario Italiano», «Biblioteca «Luz y Ciencia».

Es indispensable que los delegados vayan munidos de sus correspondientes credenciales.

Por la Agrupación: El Secretario.

A. LIBERTARIO DEL SUD

Comprendiendo la necesidad del momento, de intensificar la propaganda ilustrativa en esta populosa zona, y siguiendo el objeto por que ha sido constituida esta institución, invitamos a los que desean comprender la vida en sus múltiples manifestaciones, a la conferencia que se realizará hoy sábado, a las 8.30 p. m., en nuestro amplio local, Estados Unidos 4100.—El Secretario.

C. DE A. I. PRO-PRESOS por C. S.

Este comité realizará el lunes 31, a las 8.30 p. m., en el local Bm.é. Mitre 3174, una reunión extraordinaria, a la que se espera no falte ninguno de los invitados, por tratarse de asuntos de trascendencia los a tratar.

C. DE E. S. «EL DESPERTAR»

Este centro notifica a la colectividad anarquista y a sus interesados, que ha trasladado su secretaría en el local de la calle Salcedo 2673, donde pueden concurrir todos los que lo deseen. Para cada amante de la lucha por

Pic-Nic A total beneficio

DE LA SE EFECTUARA EL

TEMPORADA Domingo 6 de Enero DE LA PROTESTA

En la Isla Maciel

(PLAYA DE LOS PESCADORES)

PROGRAMA DE 6 A. M. a 7. P. M.

MAÑANA	TARDE
1. Hijos del Pueblo, por la banda.	8. Himno dei Lavoratori por la banda.
2. Cinchada entre vegetarianos y carnívoros.	9. Romper la piñata.
3. Carrera pedestre de cien metros para señoritas.	10. Enhebrar la aguja.
4. Paso de la botella.	11. Carrera de obstáculos para señoritas.
5. Carrera pedestre de 200 metros para hombres.	12. Recitación de poesias por Susana Martres.
6. Carrera de 50 metros para niños menores de 15 años.	13. Rifa de un cuadro con el retrato de Simon Radowsky.
7. ALMUERZO.	

UNA BANDA DE MUSICA AMENIZARA LA FIESTA

Además habrá los siguientes juegos: hamacas, ruleta de libros bazar - rifa, correo del pic - nic, etc.

Entrada general 0.30-Niños menores de 10 años gratis

PUNTO DE EMBARQUE: PEDRO MENDOZA Y GABOTO

Los tranvías que dejan bien al punto indicado son: Nos. 11, 12, 25, 28, 43, 63 y T. del Puerto

Se reciben donaciones para el Bazar Rifa

Boicot a la Compañía A. de Tabacos y a la Cervecería Quilmes

Solidaridad, trabajadores!

la emancipación propia y proletaria hay un puesto; a ocuparlo, compañeros.

Pedimos también a los que editen periódicos, revistas, folletos y demás, envíen un ejemplar para nuestra mesa de lectura.

Nota. — El «Diccionario Filosófico» de Voltaire, fué premiado con el número 229, y pueden repararlo todos los días, en Inclán 2802.—El Secretario.

Carteles para el pic-nic

Los compañeros que quieran fijar carteles para el próximo pic-nic, pueden pasar a recogerlos, por el local del diario.

En la profusa divulgación del ac-

to a realizarse el 6 de enero, en la Isla Maciel, reside en parte el éxito del mismo.—El C. Administrativo.

PUNTA ALTA BIBLIOTECA-POPULAR

Esta biblioteca pide a todos los centros, agrupaciones y demás que editen folletos, periódicos, etc., envíen un ejemplar para su mesa de lectura, a la siguiente dirección: Rivadavia 290, Punta Alta.

PERGAMINO C. DE E. S. ACTIVIDAD Y PROGRESO

Este centro pide a las agrupaciones, ateneos, etc., que editen periódicos, fo-

lletos y demás, envíen un ejemplar para su mesa de lectura, a la siguiente dirección: Centro de Estudios Sociales «Actividad y Progreso», Pergamino, F. C. Argentino.

EN LA HORA SANGRIENTA

Apareció ya y está en venta el folleto: «En la Hora Sangrienta», por César Montemayor, de palpante actualidad relacionado con el gran crimen que hoy azota a la Europa civilizada.

Se vende en esta administración al precio de 0.30 centavos el ejemplar.